



Día de campo: Elaboración de mapas, censo de lotes y presupuestos de producción

El día 29 de marzo en la plantación Palmar El Borrego se llevó a cabo el día de campo relacionado con censos de palmas, elaboración de mapas y registros de producción, en este día se mostró nuevamente la importancia de contar con herramientas técnicas y administrativas que faciliten la gestión en las plantaciones y permitan tener claridad sobre la cuantificación de insumos y labor utilizados en cada lote.

De igual forma el hecho de contar con un pronóstico de la fruta que se cosechará en determinado tiempo, permite a los gerentes y técnicos programar sus gastos, inversiones y llegar a conocer las necesidades de personal y herramientas y presupuestar de esa forma la realización de las labores en el transcurso del año.

Estas fueron algunas de las conclusiones que salieron en la discu-



sión al final de la práctica, práctica en la cual, todos contaron la forma en como se realiza esta actividad en su plantación enriqueciendo así las alternativas con la que en determinado momento se puede contar.

A este evento asistieron 46 personas en representación de las siguientes plantaciones La Cabaña, El Placer, Palmeras del Orotoy,

Palmar de Manavire, Palmeras los Araguatos, pacol, Palmeras la Ucrania, Agrisa S.A., Palmeras Barbascal, Palmeras del Meta, Inversiones la Mejorana, El Cedral, Palmeras Santana, Palmeras Maracaibo, Los Arrayanes, Maringá, Cuernavaca, Inversiones Sol del Llano, Oleaginosas San Marcos, Unipalma, Palmar El Borrego y Corpoica.

Día de campo: Monitoreo y manejo del anillo rojo

El día 6 de abril del presente año en la plantación Palmeras La Ucrania se llevó a cabo un día de campo denominado Monitoreo y Manejo del anillo rojo, esta actividad estaba encaminada a reforzar los conocimientos relacionados con la sintomatología de la enfermedad, evaluar en insectos diseminadores y en tejido vegetal la presencia del nemátodo, enseñando las prácticas de laboratorio, identificando el agente causal por parte de los participantes y las medidas de manejo de la enfermedad para evitar su diseminación; activi-

dades en las cuales se contó con la participación de varios de los técnicos asistentes, quienes compartieron sus experiencias en el manejo de la enfermedad.

Se logró visitar a una plantación en la cual no existe ningún tipo de manejo sobre la enfermedad mostrando a los participantes el peligro que se corre tanto para la plantación como para los cultivos vecinos, si no se realiza un esfuerzo conjunto.

El día de campo asistieron 68 personas en representación de las siguientes plantaciones y entidades:

Inparme S.A., El Palmar del Llano, Manavire, El Placer, Cuernavaca, Oleaginosas Santana, Oleaginosas San Marcos, Agrícola Los Salados, Palmeras el Morichal, Palmeras los Araguatos, Pacol, Umata San Carlos de Guaroa, Cararabo, Palmar de Giramena, Palmeras del Upia, Inversiones Sol del Llano, Palmeras Maracaibo, Sabana Rica, Palmas del Casanare, Arrayanes, Palmeras La Ucrania, Colegio Nacionalizado, Merisagro Aventis.